

Van: Sarie Abdeslam <info@dounia-news.com>**Aan:** veerle.solia@amsab.be**Datum:** 03/21/2010 08:46 AM**Bijlagen:** [image_edito.jpg](#) (11 kB) [image_maroc.jpg](#) (11 kB) [image_mannekenpis.gif](#) (3 kB) [image_europe.jpg](#) (11 kB) [image_agenda.jpg](#) (12 kB)**Onderwerp:** DN n° 111 : Semaine du 15 au 21 mars 2010

Mise à jour quotidienne de l'agenda. Visitez le site :

<http://www.dounia-news.com>

Revue de presse hebdomadaire

DN n° 111 : Semaine du 15 au 21 mars 2010

[Editorial](#)[Maroc](#)[Belgique](#)[Europe](#)[Agenda](#)

Tribune libre - Zone de liberté d'expression



Immobilier marocain

En Belgique l'adage dit « Le Belge a une brique dans le ventre », moi je dis « le Marocain a du ciment dans les veines ». Encore une fois, les citoyens d'origine marocaine n'ont pas attendu les spéculateurs et les promoteurs immobiliers pour se préoccuper de l'immobilier. Depuis les années soixante la diaspora a commencé à construire maisons et immeubles au Maroc. A ce moment là, les Marocains de l'intérieur ne se préoccupaient nullement de devenir propriétaire à cause des prix de loyers qui étaient si bas et tellement dérisoires. Acheter un bien à l'époque n'était pas prioritaire et surtout n'était pas rentable.

Aujourd'hui, la situation politique, sociale et économique a bouleversé la donne et vu la montée vertigineuse des loyers l'immobilier est devenu une des préoccupations majeures pour les marocains à l'intérieur comme à l'extérieur du Maroc.

Le Maroc actuel a bien changé, les banques pratiquent les prêts hypothécaires ce qui n'était pas le cas il n'y a pas assez longtemps, les notaires s'occupent des transactions et les Adouls doivent s'adapter ou disparaître, il y a des salons de l'immobilier au Maroc et en Europe, par exemple à Bruxelles, Salon Marocain de l'Immobilier du 26 au 28 Mars 2010 à Tour et Taxi, enfin les promoteurs ont varié l'offre et chacun peut y trouver son goût et le bien par rapport à son budget, ceci pratiquement partout au Royaume. Alors je peux dire qu'actuellement, acquérir un logement au pays est devenu une priorité nationale.

Au fond, c'est la pression du Makhzen pour encourager et attirer les devises vers le Maroc qui en a grandement besoin, que l'administration marocaine et les banques se sont adapté pour faciliter l'acquisition d'un bien immobilier au Maroc. Il faut savoir qu'au 31 décembre 2008, 113 milliards de dirhams, soit plus de 27% des dépôts dans les banques marocaines, proviennent des transferts en devise des COM (Citoyens d'Origine Marocaine)..

Enfin, il ne faut pas oublier que les liens affectifs avec pays d'origine ne datent pas d'hier. Depuis les années soixante, les transferts des citoyens d'origine marocaine ont eu un impact considérable d'un côté sur l'économie du pays, et de l'autre côté par la contribution sociale et directe sur la population marocaine. D'après une étude de la Fondation Hassan II, plus d'un million de marocains bénéficient de l'aide par le biais des transferts en devise.

Auteur : [Sarie Abdeslam](#)

Bruxelles, le 21 mars 2010

[Maroc](#)
[Top](#)



MRE, gisement d'expertise pour l'entreprise

- Grâce au transfert de compétences
- Thème de la 6e édition de la Journée nationale de l'entreprise

«Marocains du monde, acteurs de la compétitivité de l'entreprise marocaine?», c'est le thème choisi par le Centre des jeunes dirigeants (CJD) pour la 6e édition de la Journée nationale de l'entreprise qui s'est

déroulée samedi dernier à Casablanca.

Lire la suite: http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=420

33.253 cas de «pédophilie autorisée» en 2009

Selon les statistiques du ministère de la Justice, 33.253 actes de mariage de mineurs ont été conclus en 2009. Les organisations des droits de l'Homme dénoncent l'augmentation de ces mariages.

Sondage

sur la satisfaction des citoyens Marocains à l'étranger pour les produits/services des agences du gouvernement marocain chargé de la communauté marocaine à l'étranger. Veuillez nous consacrer quelques instants pour répondre à ce sondage.

361 Degrees Institute

A member of The Center for Association Leadership's industry and market research
Copyright © 2009, www.361degreesinstitute.com

<http://www.zoomerang.com/Survey/?p=U2EMH6ZFU5N4>

[Belgique](#)
[Top](#)



La moitié de la viande de mouton est halal

Près de la moitié de viande de mouton ou d'agneau vendue en Belgique ou consommée dans les restaurants est halal, à savoir abattue selon le rite musulman, écrit mardi Het Laatste Nieuws. La raison est simple. La moitié des moutons et d'agneaux viennent de Nouvelle-Zélande où ils sont quasiment tous abattus de manière halal car le principal marché d'exportation est le...

Cette note a été publiée le 16/03/2010

Pour lire la note entièrement, veuillez cliquer sur le lien ci-dessous :

<http://infohalalbelgium.lalibreblogs.be/archive/2010/03/16/la-moitie-de-la-viande-de-mouton-est-halal.html>

En passant

est le spectacle d'ouverture que Lotte van den Berg présentera dans le cadre du Kunstenfestivaldesarts avec des associations et unions bruxellois. Comment et pourquoi les gens se regroupent? Qu'est-ce qu'un essaim, une meute, une masse? A nouveau, Lotte se demande quand et pourquoi les gens ressentent le besoin de former une communauté, en travaillant pour l'occasion avec un plus grand groupe de personnes composé de différentes organisations existantes de Bruxelles.

Pour cela, nous sommes à la recherche d'une centaine de personnes intéressées à participer pendant quelques heures à cette investigation/exploration. Il suffit de se réunir le vendredi 07/05 à 19h afin de piétiner le pavé de la petite place le long de la rue des commerçants à 23h, lorsque le public arrive, pour l'ouverture du festival.

Si vous êtes intéressés ou pour toutes questions, n'hésitez pas à contacter:

Lotte Vaes

Production

Kunstenfestivaldesarts

Handelskaai 18 Quai du Commerce - B-1000 Brussels

T: +32 2 226 45 91 - F: +32 2 218 74 53

www.kunstenfestivaldesarts.be

UE:

La chambre de commerce de Bruxelles se lance dans la certification halal

La chambre de commerce de Bruxelles a annoncé jeudi qu'elle délivrerait des certificats halal à des produits tels que boissons, cosmétiques ou médicaments, afin d'aider les entreprises belges et européennes à se positionner sur un marché en plein développement. Rien qu'en France, le chiffre d'affaires du secteur de l'alimentation halal pour les musulmans pieux est évalué à plus de 5 milliards d'euros en 2010.

Mais son développement est freiné par des processus de certification ni standardisés ni universellement reconnus et dont le prix dépend souvent "de la tête du client", ont expliqué à la presse les responsables de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Bruxelles (Beci).

D'où l'idée de proposer une certification "halal" réalisée selon une méthode "rigoureuse" comparable à celle employée pour les autres certificats - ISO ou Bio - qu'elle délivre déjà, souligne le directeur de la Beci, Olivier Willocx. Les certificats seront facturés au prix fixe de 1.500 euros, le caractère halal étant garanti par des visites des ateliers et par des analyses chimiques des produits, avant qu'un "imam de Constantine", en Algérie, ne se rende sur place et donne le feu vert définitif.

Des chambres d'hôtel certifiées

La certification de la viande, complexe, n'est pas en soi l'objectif principal de la chambre de commerce, la première en Europe à se lancer dans ce processus. La Beci a plutôt à l'esprit les entreprises produisant des cosmétiques ou des médicaments, des secteurs importants en Belgique, où l'absence de dérivés du porc doit être garantie pour pénétrer le marché des consommateurs musulmans.

La certification de chambres d'hôtel est également envisagée. "Il s'agit d'éliminer les chaînes X des programmes TV, de supprimer l'alcool du minibar, de proposer une nourriture adaptée ou encore de placer un Coran plutôt qu'une Bible dans la chambre", explique le consultant de la Beci, Bruno Bernard.

Les responsables du projet disent avoir des demandes de sociétés turques ou encore d'un producteur de "charcuterie de poisson" slovaque. Mais c'est une société belge qui a pu apposer en premier le nouveau cachet "halal" sur son mousseux sans alcool, un produit baptisé "Night Orient" vendu en grandes surfaces, notamment en France et en Belgique.

(c) Le Point 04/03/2010

Fatima Zibouh défend une vision féministe de l'Islam

17/03 - Fatima Zibouh, invitée de Matin Première (B. Henne)
17.03.10 - 08:41

Fatima Zibouh, nommée récemment au Centre pour l'égalité des chances sur proposition d'Ecolo, est revenue mercredi sur la polémique suscitée par sa désignation. Elle a défendu une vision féministe de l'Islam. Le droit d'enseigner en portant le voile "mérite débat".

Interrogée dans Matin Première sur la position de la féministe française Elisabeth Badinter, qui conçoit le voile comme une oppression de la femme, Mme Zibouh a répliqué qu'"il y a plusieurs féministes". La défense des droits de la femme était compatible avec l'Islam, selon elle.

"Il est important que les musulmanes rejoignent le féminisme, contre le port du voile imposé, contre le mariage forcé", des pratiques qui sont "archaïques", a-t-elle dit.

Elle a aussi refusé de "polémiquer sur le sens du voile" en tant qu'instrument de domination sexuelle. "On s'en fout, là n'est pas la question", a-t-elle dit.

Pour elle, la véritable discrimination est plutôt, précisément, celle des femmes voilées, qui peinent à trouver un emploi ou sont reléguées dans des emplois de seconde catégorie.

Fatima Zibouh a par ailleurs estimé que le droit d'enseigner en portant le voile "mérite débat". "Pourquoi pas, puisque cela se fait dans d'autres pays européens, comme la Suède", s'est-elle interrogée.

A ses yeux, l'essentiel est que la professeur s'abstienne de prosélytisme. Or, le prosélytisme musulman ne serait pas le seul à œuvre dans les écoles. "J'avais un prof de Néerlandais qui passait son temps à essayer de nous convaincre que Dieu n'existe pas", s'est-elle souvenue.

Belga

Les préjugés envers les minorités ethniques persistent en Belgique

Les préjugés envers les minorités ethniques persistent, mais Belges et personnes appartenant à ces minorités sont conscients des discriminations que ces derniers subissent encore, révèlent deux études commanditées par le Centre pour l'égalité des chances et la lutte contre le racisme et croisées jeudi, trois jours avant la Journée internationale contre le racisme. Les deux études...

Pour lire la note entièrement :

<http://vivreensemble.lalibreblogs.be/archive/2010/03/18/les-prejuges-envers-les-minorites-ethniques-persistent-en-be.html>

Europe
[Top](#)



Ma réponse aux intimidations de Michèle Alliot-Marie Rosita Rucki-Bernard

Le mois dernier, nous vous rapportions avec un article de Dominique Vidal les propos de Michèle Alliot-Marie tenus au Crif. La garde des sceaux entendait faire condamner pénalement l'appel au boycott des produits israéliens en associant cette campagne à un acte de discrimination. Rosita Rucki-Bernard répond ici dans une lettre ouverte à la ministre. Elle prend Alliot-Marie à contre-pied en faisant valoir d'autres arguments législatifs.

<http://www.michelcollon.info/>

Lire la suite de la lettre:

http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=422

Nucléaire israélien : Danger et Urgence !

On a fait état ces derniers jours des déclarations de Martin Van Creveld, universitaire israélien et historien militaire spécialisé dans les questions stratégiques. Dans ces déclarations publiées en 2003 dans l'hebdomadaire néerlandais Elsevier, Martin Van Creveld parle du nucléaire israélien et n'hésite pas à exercer un chantage atomique à l'encontre des Européens. Souhaitant l'expulsion de tous les Palestiniens compris ceux des territoires occupés depuis 1967, l'auteur fait observer que les Européens ne pourront pas réagir car dit-il, les têtes nucléaires israéliennes sont pointées vers les capitales européennes, y compris Rome.

Lire la suite de l'article:

<http://www.partiantisioniste.com/communications/nucleaire-israelien-danger-et-urgence-0369.html>

Conférence débat - témoignages : GAZA, un an après. Quel Bilan, quelle solidarité

Souper Palestinien au bénéfice du camp des réfugiés Palestiniens de Chatila au Liban.
Organisé par : La communauté Palestinienne en Belgique, L'Ass. Belgo-Palestinienne de Liège, L'Aquilone asbl

Le samedi 27 mars 2010

Adresse: Boulevard Saucy 25 , 4020 Liège 2

Téléphone: 0496 21 50 46

Tarif: Gratuit

Internet: <http://www.aquilone.be>

Islam contemporain :

La réalité locale et l'enjeu global 'Islam européen : groupes, réseaux et appartenance'
par Felice DASSETTO

Date : Le mercredi 31 mars 2010

Heure: de 17h à 19h

Lieu: Palais des Académies, rue Ducale 1, 1000 Bruxelles

Renseignements:

Vanessa Colombana

Tél: 081 25 68 96

E-mail: vanessa.colombana@cfwb.be

WWW: <http://www.academieroyale.be>

Het Schapenfeest

Fikry El Azzouzi présente son premier roman.

'Het Schapenfeest' est l'histoire tragi-comique d'un garçon d'onze ans, Ayoub.

Le jeudi 1er avril 2010 à 20h30

Lieu: WCC Zuiderpershuis

Adresse: Waalse Kaai 14, 2000 Anvers

Téléphone: 03 248 01 00

Tarif: Gratuit

Internet: <http://www.zuiderpershuis.be>

Journée de la Terre : solidarité avec les Palestiniens.

Le 30 mars 1976, une manifestation de paysans palestiniens citoyens d'Israël contre la confiscation de leur terres était violemment réprimée. Bilan : 6 morts et de nombreux blessés. Depuis, le 30 mars est pour les Palestiniens la « journée de la Terre ».

Lire le reste:

http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=425

Déclaration de Micheline Calmy-Rey, Cheffe du Département Fédéral des Affaires Etrangères de la Suisse, Présidente du Comité des Ministres du Conseil de l'Europe

Strasbourg, 19.03.2010 - « La discrimination raciale est un des fléaux de nos sociétés contemporaines, elle doit être combattue avec détermination et sans relâche ». C'est en ces termes que Micheline Calmy-Rey, Présidente du Comité des Ministres du Conseil de l'Europe, s'est exprimée à l'occasion de la journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale.

Lire le reste (en Anglais):

<http://lists.hrea.org/phplist/l.php?id=Kh5TBwFfAQZQSIUBQUJHwMAAFE%3D>

Agenda

[Top](#)

Le racisme au quotidien



Le racisme au quotidien

Conférence par Mme Marie-Pierre despret et Mr Rachid bathoum du Centre pour l'égalité des chances et de la lutte contre le racisme

Il n'y a jamais eu autant de débats et de manifestations. Jamais eu autant d'exposés de sensibilisationLes rapports, les statistiques, les chiffres se bousculent, se contredisent, s'interprètent et empêchent parfois le recul.

Une chose est certaine, le racisme ordinaire a toujours le vent en poupe, les lieux communs ordinaires tiennent bon la barre

Que fait le Centre pour l'Egalité des Chances et la lutte contre le Racisme à ce propos ? Comment réagit-il ? Obtient-il des résultats.

Date: Le vendredi 2 avril 2010 à 20H00
Lieu: Maison de la Laïcité
Adresse: Place Degauque 1 , 6142 Leernes
Téléphone: 071/ 54 25 56
Public: à partir de 6 ans
Internet: <http://www.laicite-fontaine.be/leernes.html>

SPEEDDATING

Vous êtes actif dans le secteur socioculturel ou de bien-être à Ixelles ou Etterbeek? Ne ratez surtout pas ce rendez-vous !

Le vendredi 2 avril 2010, nous organisons un déjeuner pour tous ceux qui contribuent au socioculturel et au bien-être dans ces communes. Tout le monde est le bienvenu, aussi bien les bénévoles que les professionnels!

Nous vous attendons à 11h45.

Speed-date: 12h15 à 12h45

Lieu: espace Malibran (Salle des sports), Rue Malibran 53, 1050 Ixelles

Rejoignez-nous pour du speeddating, des conversations agréables et beaucoup d'inspiration. Des sandwiches et des boissons vous seront offerts. Il n'est pas nécessaire de s'inscrire au préalable. Venez donc sans hésiter, même si vous n'avez que quelques minutes à nous consacrer.

Cet événement est une initiative du Brussels Sociaal-Cultureel [Net]werk et Brusselse Welzijns- en gezondheidsRaad en collaboration avec GC Elzenhof, GC De Maalbeek et Chambéry. Avec le soutien de la commune d'Ixelles et la commune d'Etterbeek.*

Pour plus d'information, contactez:

Elise Desplanque - elise.desplanque@bwr.be 02/413 01 57

Raf Dhaese - raf@bscn.be - 02/247 61 72 - 0487/52 65 41

Frontex : guerre aux migrants

La Ligue des droits de l'Homme en collaboration avec Progress Lawyers Network présentent,

conférence-débat

Frontex est l'agence européenne pour la gestion du contrôle des frontières extérieures de l'Union européenne. La coordination des activités des douaniers dans le maintien de la sécurité des frontières, le soutien à la formation des gardes-frontières, les analyses de risques, l'appui à l'organisation des vols conjoints d'expulsion, font parties de ses nombreuses missions.

Dotée de moyens militaires et policiers de détection et de surveillance de toute migration par terre, mer et air (113 navires, 25 hélicoptères et 21 avions), Frontex s'érite en véritable armée au service de la politique migratoire d'une Europe forteresse, menant à armes inégales une guerre aux personnes migrantes qui n'ont rien de soldats.

Une conférence-débat avec Selma Benkhelifa, avocate chez Progress Lawyers Network, Hélène Flautre, parlementaire européenne et membre de la Commission LIBE, Violeta Moreno Lax, chercheuse et doctorante à l'UCL et Claire Rodier, GISTI (France) et vice-présidente de Migreurop.

Infos et réservations :

02/209.62.83 - 02/209.62.88 - reservations@liguedh.be

Internet: <http://www.liguedh.be/>

Date : Le mercredi 24 mars 2010 à 18h00

Lieu: Bxl Laïque asbl

Adresse: Avenue de Stalingrad, 18-20, 1000 Bruxelles

Téléphone: 02/209.62.83

Tarif: Gratuit

Journée d'études

Les musulmans en Europe Droits des minorités et enjeux d'intégration

En islam, la pratique de la foi obéit à des obligations qui orientent le rapport à l'espace, au temps, à autrui et à la société. Le droit islamique (fiqh) est ce qui régit la vie du croyant. Il repose essentiellement sur le Coran, la tradition prophétique et la réflexion juridique des docteurs dont la fatwâ est une composante. Dans un contexte nouveau, la fatwa acquiert un statut particulier. Elle apaise la conscience de celui ou ceux qui la demande(nt) et influence leur comportement.

Date : le jeudi 25 mars 2010

Horaires : de 8h30 à 12h30 et de 14h00 à 17h30

Lieu : Université Catholique de Lyon - Site Bellecour - Salle Valsom

Adresse : 25 rue du Plat - 69002 Lyon

Renseignements et inscriptions : CECR ■ Faculté de Théologie

Université Catholique de Lyon

25, rue du Plat ■ 69288 Lyon cedex 02

Tél : 04 72 32 50 63 ■ Fax : 04 72 32 51 51

e.mail : cecr@univ-catholyon.fr

Fête des Langues !

Le Centre d'Animation en Langues organisera une Fête des Langues au Parlement fédéral et vous invite à découvrir les richesses culturelles de la Belgique et à tester votre audace polyglotte!

Envie d'une escapade originale ?

Prenez un bain de langues au Parlement !

- **Le Centre d'Animation en Langues Inauguration avec Jo Lemaire**
<http://www.fetedeslangues.be/content.php?hmlID=20&smID=65&ssmID=224>
- **Journée Grand Public: Samedi 24 avril**
<http://www.fetedeslangues.be/content.php?hmlID=20&smID=65&ssmID=215>
- **Journées scolaires : Les 23 et 26 avril**
<http://www.fetedeslangues.be/content.php?hmlID=20&smID=65&ssmID=197>

Date : samedi 24 avril prochain de 13 à 18H

Accès: Rue de la Loi, Place de la Nation (Gare centrale-Métro Parc ou Arts-Loi)

Ouvert à tous! Entrée gratuite. Kids' corner.

« Gens du voyage : oubliés d'hier et d'aujourd'hui ».

Dans le cadre des Assises de l'Interculturalité, MENÁNA asbl, en partenariat avec le Comité National des Gens du Voyage et avec le groupe de travail "Gens du Voyage" du M.R.A.X. vous propose, durant la Semaine d'actions contre le racisme, une conférence sur le thème « Gens du voyage : oubliés d'hier et d'aujourd'hui ».

Date : lundi 22 mars 2010 à 19H

Lieu : salle Scarabaeus de Schaerbeek

Adresse : 19-27, rue Creuse, 1030 Bruxelles

Contact : Christian Desert ■ 02/209.62.56 - 0496/35.24.02 ■ menana.asbl@gmail.com

A vélo avec Aïcha

A partir d'avril l'association Caleidoscoop recommence avec ses parcours vélo pour femmes. Pour vous faire découvrir le projet on vous invite à nous rejoindre à la place St-Jean Baptiste à Molenbeek le 23 MARS à 9H pour un petit-déjeuner (gratuit). Venez à vélo, repérez la caravane du Vaartkapoen et vous recevrez un délicieux petit-déjeuner ainsi qu'un cadeau surprise. En espérant vous revoir le 27 avril pour notre premier parcours.

Pour tout renseignements 02/414 29 07

- De la résistance armée à la résilience politique et culturelle en Palestine dans le cadre du cycle question de sens : Résistances
Le jeudi 25 mars à 18h30 à l'Espace culture Université Lille1 Villeneuve d'Ascq Cité scientifique, métro Cité scientifique
- " La Palestine abandonnée, entre souffrances et perspectives"
Le mardi 30 mars à 18h30 à l'Université Jean Monnet de St Etienne.
- Israël Palestine, peut-on sortir de l'impasse ?
Le jeudi 22 avril à l'ENA Strasbourg

Tribune libre

Maroc

Belgique

Europe

Agenda

La revue de presse hebdomadaire Dounia News est envoyée à plus de 11.000 abonnés chaque dimanche. Inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir Dounia News. Ils vous mercieront.

Message envoyé par Spilio Free

Ce message a été envoyé par IK-11851@free.spilio.com à

veerle.solla@amsab.be

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).

Spilio Free, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.